





Le mensuel du club Richelieu de Namur *asbl* Siège social : r. des Masuis Jambois 5/18, 5100 Jambes

Novembre 2023

Chers amis Richelieu,

#### « Il vaut mieux créer des ponts que bâtir des murs »



Notre amie R/ Mariette Delahaut, en mars 2018, lors de notre 35° anniversaire (Photo: M. Mercier)

Le message d'au revoir de R/ Annick Dupont lors des funérailles de Mariette :

Ce court hommage sera inversement proportionnel à l'affection que les membres du club Richelieu portaient à Mariette, à elle et à Jean, connu dans le club comme le petit frère de Mariette.

Avec entre autres, Marie-Ange Degive et Françoise Nahon, Mariette a fondé le club Richelieu de Namur il y a tout juste 40 ans.

Ce club de service uniquement francophone, répondait à ses aspirations : le rayonnement de la langue française, l'aide à l'éducation des jeunes.

Après plusieurs années de présidence, elle a toujours participé à la gestion du club, qui pouvait compter sur ses conseils précieux, et son extraordinaire mémoire.

Travailler avec elle était très agréable. Avec son rire bien reconnaissable et son regard malicieux, elle parvenait à diriger les débats dans le sens qu'elle désirait, tout en douceur, toujours positive, avec un souci de l'humain qui passait au premier plan.

Toujours prête à s'émerveiller, elle se réjouissait d'être encore sollicitée par un journaliste, une personnalité ou une association, et s'empressait de téléphoner pour partager son bonheur, s'étonnant à chaque fois de ne pas être oubliée même après sa  $100^{\rm e}$  année! Elle ne manquait pas pour autant de s'enquérir des nouvelles et de la santé de chacun!

Le club lui doit beaucoup, elle qui appliquait si bien sa devise : Paix et Fraternité. Nous ne l'oublierons pas.

Nous ne t'oublierons pas.

#### Visitez les sites Richelieu!

http://home.scarlet.be/namur.richelieu(Namur)
www.richelieurope.eu et www.facebook.com/richelieurope(Europe)
www.richelieu.org (International)

«Paix et Fraternite»

# Sympathique réunion R/ à la Maison de la Poésie et de la Langue française en compagnie de Liliane Balfroid le 12 octobre dernier

Madame Balfroid nous a dicté un texte qu'elle avait spécialement concocté pour l'occasion, ainsi que 10 mots pour départager les vainqueurs.

L'indifférence pire que la haine.

Pourrait-on affirmer comme Grétry, au dix-huitième siècle qu'on ne peut être mieux qu'au sein de sa famille.

S'il en était ainsi, il nous faudrait rejoindre, sains de corps et peut-être moins d'esprit les familles éclatées qui, désormais, sont l'apanage de la vie moderne.

La cellule familiale, jusqu'après la deuxième Guerre mondiale, était encore un bastion imprenable.

Les nouveaux repères, définis par des dieux ayant pignon sur rue, abolissent les ancres qui paraissaient infailliblement arrimées dans le tréfonds ancestral.

Où chercher les certitudes d'antan, garantissant une sécurité inexpugnable, qui ont été reconnues par tant de générations passées ?

Les heurs et malheurs familiaux ont longtemps soudé des liens indéfectibles d'attachement mutuel.

Aujourd'hui, si l'amour ne se mue pas en haine, son antipode, il engendre, blasé, l'indifférence qui est, hélas! un mal plus lourd, plus tiède, plus insupportable.

L'essentiel n'est-il pas invisible pour les yeux, selon Antoine de Saint-Exupéry ?

Dès lors, pourquoi ne pas imaginer que la haine que chacun a redoutée, retissera un jour la joie et que la paralysie et l'indifférence chroniques recréeront le bonheur, quels que soient les tracasseries et les soucis. Que la tendresse, bien utopique, redevienne une valeur sûre et tellement agréable à dorloter est un vœu auquel il faut adhérer!

<u>Les dix mots</u>: artériosclérose, azyme, dichotomie, horde, marionnette, nasillard, phalange, pléthore, schizophrénie, stéthoscope.

Les Richelieu se sont distingués! Zéro faute aux deux épreuves pour Philippe de Jonckere qui accompagne son épouse lors de nos réunions. Et, zéro faute à la première épreuve pour Christine Germain et pour notre président, Yvan Diverchy.



Les 3 lauréats félicités par Madame Balfroid et très applaudis par l'assistance (Photos: MPLF)

La soirée s'est poursuivie très convivialement au restaurant l'1Passetemps.

«Paix et Fraternité»

#### Aperçu de nos autres activités du mois

#### • Le Festival International du Film Francophone (FIFF)



(Photo: Y. Diverchy)

Ce 6 octobre se terminait la 38e édition du Festival du Film Francophone de Namur par la cérémonie de remise des Bayard.

Comme l'an passé, le Club Richelieu de Namur en collaboration avec le RIE a doté le prix d'interprétation de 1000 €, dans la catégorie « Première œuvre », attribué par le jury Émile Cantillon, composé de jeunes professionnels du cinéma.

Le prix est revenu à Jeanne Balibar pour son rôle dans le film « Laissez-moi » de Maxime Rappaz. (YD)

## • Le congrès du RIE et la remise du 8<sup>e</sup> Prix Littéraire Richelieu de la Francophonie

Les 6, 7 et 8 octobre, la délégation namuroise était particulièrement importante à Bastogne pour assister à la 13<sup>e</sup> assemblée générale du RIE et à la remise du 8<sup>e</sup> PLRF à la romancière marocaine Kabira Beniz pour « Le Voile de la mariée ».

Durant l'AG, 5 jubilaires namurois ont été mis à l'honneur : Marie-Paule Arnould, Claire Hanin et Françoise Royaux pour 35 ans de fidélité R/, Jean Delahaut pour 30 ans et Jacqueline Bernard pour 20 ans.

Merci à nos amis R/ du club de Bastogne pour leur chaleureux accueil et la parfaite organisation de l'événement !

Reportages et photos sont disponibles sur le site www.richelieurope.eu

#### • Concours « Mission sur Mars »

Ce samedi 21 octobre se déroulait la remise des prix du concours « Mission sur Mars » organisé en collaboration entre l'ASBL Ose La Science et le Club Richelieu de Namur, avec le soutien de la Région Wallonne.

L'objet du concours destiné aux élèves de l'enseignement secondaire était de présenter une lettre de motivation pour participer à une mission sur Mars.

Deux jurys étaient chargés de désigner les lauréats : l'un composé par Ose La Science pour coter l'aspect scientifique et l'autre constitué par le Club Richelieu de Namur pour juger la rédaction de la lettre.

Quatre lauréats ont reçu comme prix une semaine de stage à l'Euro Space Center de Redu. Une superbe récompense pour ces jeunes passionnés pour l'espace. (YD)

«Paix et Fraternité»



Les 4 lauréats entourés par les organisateurs (Photo: F. Diverchy)

### A l'agenda de novembre

<u>Du 8 au 12 novembre</u> : 7<sup>e</sup> édition de The Extroardinary Film Festival (TEFF)



Festival de fictions, documentaires, conférences, débats et animations, pour voir le handicap autrement !

Une de nos actions récurrentes, soutenue par le RIE.

La remise du PRIX RICHELIEU « Jeune public » aura lieu à la séance de clôture du 12 novembre.

## Les mots croisés de Joseph Deprez

La solution de la grille n° 24 se trouve en annexe.

### Invitation

#### Jeudi 9 novembre 2023

## nous aurons le plaisir d'accueillir

Guy Philippart de Foy, professeur émérite de l'UNamur, département histoire,

« La vie des saints au gré de la science. »

Rendez-vous au restaurant Michel, rue Arthur Mahaux, 3, à 5021 Boninne <u>dès 19 heures</u> pour l'apéritif.

Les adhérents du Richelieu et leurs invités permanents acquitteront auprès du trésorier la somme de 39 euros par repas. La participation des autres invités sera de 42 euros.

Si vous ne pouvez assister à la réunion ou si vous amenez des amis, veuillez le signaler, <u>au plus tard le lundi 6 novembre au soir</u>, à Yvan Diverchy au 0496 / 61 84 66 ou <u>ydiverchy@gmail.com</u>

Merci de votre compréhension et à très bientôt!

Le président, Yvan Diverchy La secrétaire, Françoise Lemy

«Paix et Fraternité»